

受理第4-2号

## 陳情書等

### 件名

市内の鉄道駅におけるゴミ回収の環境改善に関する  
陳情

# 市内の鉄道駅におけるゴミ回収の環境改善に関する陳情

## 陳情の趣旨

昨年、JR西日本は奈良線の駅構内におけるゴミ箱の撤去を行った。確認できる限り宇治駅や六地蔵駅といった快速停車駅も含まれており、宇治市内の全ての駅が対象となっていると考えられる。撤去直前の張り紙によると、駅構内の通路確保のためとされていたが、新型コロナウイルスの影響による経費削減の意味合いが大きいと考えられる。

JR西日本は、車内放送等でゴミの持ち帰りを呼びかけているが、駅のトイレや駅周辺にゴミを放置するケースが多数見受けられる。また、駅にある自販機に設置のペットボトル回収ボックスに大量のペットボトルが入れられており、自販機を利用していない者がゴミ箱の代わりに利用していると考えられる。

自販機の回収ボックスに大量のペットボトルが投棄されることにより、回収ボックスから溢れたペットボトルが放置されているケースがある。また、トイレへの放置や周辺へのポイ捨ては、駅施設や周辺地域の環境悪化を招いている。さらに、観光利用の多い宇治駅のゴミ箱が撤去されると、観光客がゴミを捨てる場所が無いといった問題がある。

以上の内容を踏まえ、宇治市内のJR駅構内におけるゴミ箱の設置が再開されるために、以下のことを要望する。

## 陳情の項目

1. JR西日本に対してゴミ箱の設置を再開するよう働きかけを行うこと。
2. コロナ禍による鉄道会社の経営状況を踏まえ、ゴミ回収にかかる費用の一部を補助する制度を制定すること。
3. 項目1の実現が困難な場合、宇治市において駅構内または駅施設付近にゴミ箱の設置とゴミ回収事業を行うこと。特に、観光を含めた利用の多いJR宇治駅では、設置を早急に行うこと。

2022年2月15日

宇治市議会議長 堀 明人 様あて

陳情者 住所 [REDACTED]

名前 根津 泰之

電話 [REDACTED]